



risingSUD
Opportunities & Investments
in Provence-Alpes-Côte d'Azur

2022 : LA RÉGION SUD PASSE UN CAP D'ATTRACTIVITÉ AVEC UNE ANNÉE RECORD D'INVESTISSEMENTS ÉTRANGERS

Avec 124 implantations issues de 30 pays et la création de 4 147 emplois, la région Sud signe une année record d'attractivité. En 10 ans, le nombre de projets attirés et le nombre d'emplois générés sur le territoire a plus que doublé. Ce bilan confirme l'intérêt grandissant des investisseurs internationaux pour une région attractive qui se distingue notamment par son positionnement géostratégique, ses filières d'excellence, son écosystème industriel conjugués à une politique offensive et des engagements concrets en faveur du climat.

Ce bilan marque une augmentation de **+20%** des projets attirés et **+87%** des emplois directs générés sur le territoire par rapport à 2021. En 2022, ces investissements concernent des projets de création, d'extension, de rachat et de reprises par des investisseurs étrangers. A noter que plus de la moitié des projets sont des centres de décisions ou de R&D, ce qui permet à la région de renforcer sa capacité d'innovation.

Les Etats-Unis restent le 1^{er} investisseur historique sur le territoire avec 22 projets en 2022 dont celui de Berlin Packaging, leader des emballages hybrides, qui s'est implanté à Nice. La Tunisie fait son entrée dans le Top 3 avec 13 projets comme l'implantation de SELT Marine Group à Vedène dans le Vaucluse. Enfin, cette année encore, le Royaume-Uni confirme son intérêt pour notre région avec 11 projets, dont l'ouverture d'un établissement Easy Hotel à Marseille.

CHIFFRES CLÉS 2022

▶ **124 INVESTISSEMENTS INTERNATIONAUX**
dont
116 créateurs d'emploi
76 projets de créations (63%)
65 centres de décisions ou R&D (52%)

▶ **4 147 EMPLOIS**
créés (4 096) et maintenus (51)

▶ **30 PAYS INVESTISSEURS**
dont



« Plus belle région d'Europe, reconnue à l'international, la région Sud est l'une des régions les plus attractives pour les investissements étrangers. 4 000 emplois ont pu être créés dans notre région grâce à ces investissements, qui font vivre au quotidien des familles de salariés et de cadres ! Ces bons résultats sont le fruit du travail des acteurs territoriaux pour la prospection et l'accompagnement des entreprises étrangères, dont celui de l'agence risingSUD qui a mené en 2022 près de 270 RDV de prospection et participé à 12 salons internationaux, dans 9 pays à travers le monde ! Les provençaux, alpins et azuréens peuvent profiter d'une région innovante et tournée vers l'international avec une pluralité de secteurs et tout ça en respectant nos engagements pour le Climat. Ça c'est le Sud ! »

Renaud MUSELIER
Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur
Président Délégué de Régions de France

[>> Découvrez les 5 bonnes raisons d'investir en région Sud <<](#)

La **Team France Invest Sud** regroupe, en lien avec Business France, les agences d'attractivité et de développement économique de la région.



risingSUD
Opportunities & Investments
in Provence-Alpes-Côte d'Azur



PROVENCE
PROMOTION
the Invest in Provence agency



Var Business
Attractivité
COVAR



ILS ONT CHOISI LA RÉGION SUD EN 2022 !

SELT Marine Group

Vedène (84)

Création - 15 emplois sur 3 ans



www.seltmarinegroup.com

Depuis 2006, l'entreprise tunisienne SELT Marine Group cultive des algues marines biologiques en Tunisie, à Zanzibar et au Mozambique puis les transforme en gélifiants et épaississants pour les industries alimentaires, cosmétiques et pharmaceutiques. Ses produits sont aujourd'hui distribués dans plus de 15 pays. En 2022, le groupe crée son entité française SELT France BioTech à Vedène dans le Vaucluse, pour rejoindre un écosystème de premier plan sur la filière naturalité, avec plus de 400 entreprises en région et 545 millions d'euros d'investissements en R&D.

Bombardier Recreational Products

Sophia-Antipolis (06)

Création - 40 emplois sur 3 ans



www.brp.com

Depuis 2003, le groupe canadien Bombardier Recreational Products développe des véhicules innovants pour se déplacer sur l'asphalte, la terre, l'eau, la neige et dans les airs. Après des usines au Canada, aux Etats-Unis, au Mexique, en Finlande, en Autriche et en Australie, le groupe choisit Sophia Antipolis pour l'implantation de son premier studio de design européen. Cette décision est motivée par l'excellent positionnement de la région Sud sur les technologies vertes et les énergies de demain, avec plus de 3 700 établissements dédiés et des partenariats stratégiques à l'international.

EuroPackaging Group France

Port Saint-Louis-du-Rhône (13)

Création - 210 emplois sur 3 ans



www.epgroup.co.uk

EuroPackaging Group, leader européen de l'emballage durable, choisit Port Saint-Louis-du-Rhône pour établir une unité de façonnage de sacs en papier pour répondre à la forte demande de la grande distribution et l'e-commerce. Le savoir-faire industriel historique, le positionnement logistique stratégique et la capacité d'innovation technologique de la région Sud ont été des atouts décisifs. Ce nouveau site permet à l'entreprise anglaise de développer encore davantage ses activités en Europe. Le groupe qui s'inscrit dans la démarche de décarbonation de l'industrie cherchera en outre, depuis la Provence, de nouveaux matériaux pour permettre la production d'emballages innovants issus de matières premières comme l'algue verte.

Groupelec

Sisteron (04)

Création - 16 emplois sur 3 ans



www.groupelec.ma

Créée en 1994, cette PME marocaine est spécialisée dans la conception et la réalisation des solutions de distribution électrique et d'automatisme industriel. En 2022, elle implante sa filiale française Electrical EcoExpert (3E) à Sisteron dans les Alpes-de-Haute-Provence pour ouvrir un centre de R&D et développer deux nouvelles technologies : des tableaux électriques connectés et des solutions de cybersécurité pour les bâtiments intelligents. Electrical EcoExpert mise ainsi sur une localisation stratégique pour renforcer sa présence sur les marchés français, européen et ouest africain, mais aussi sur un vivier de talents de 167 établissements de R&D et 170 000 étudiants en région.

LPS Healthcare

Toulon (83)

Création - 25 emplois sur 3 ans



www.lps-healthcare.com

Créée en 2011 et basée à Zurich, LPS Healthcare est spécialisée en domotique de la santé pour les personnes fragiles ou dépendantes, pour améliorer leur sécurité, leur confort et le flux du travail infirmier. Elle propose des solutions d'appels, anti-chutes et anti-errance, géolocalisés en temps réel. LPS Healthcare a choisi Toulon dans le Var pour implanter sa filiale française et se développer sur le marché européen. L'entreprise suisse rejoint ainsi un réseau de recherche et de formation dans une région qui se donne pour ambition de devenir le territoire leader de la Silver Économie par l'entrepreneuriat Health Tech à fort potentiel.

Contacts presse :

risingSUD : Virginie VIAL ISNARD – vvial-isnard@risingsud.fr – +33 (0)7 81 26 36 73

Région Sud : Manon SABATIER – msabatier@maregionsud.fr - +33 (0)6 69 22 81 98